
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 17. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 3. September 2019 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzen Fragestunde: 
 

Frage 108 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche zusätzlichen Ressourcen werden voraussichtlich mit pädagogischer 
Selbstständigkeit verbunden? 

 

 

Frage 109 Abg. Lena Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit dem Einsatz von Betriebswirtinnen und Be-
triebswirten in der Steuerverwaltung? 

 

 

Frage 110 Abg. Michael Reul (CDU)  Ministerin für Digitale Strategie und 
Entwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile für die Bürgerinnen und Bürger sowie für die Verwaltung 
verbindet sie mit der Einführung von kostenfreiem WLAN in den hessi-
schen Landesdienststellen? 

 

 

Frage 111 Abg. Karl Hermann Bolldorf (AfD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Überlegungen – insbesondere vor dem Hintergrund des Beschlus-
ses des Verwaltungsgerichts Gießen (Az. 8L 3591/16.Gl) vom 1. Februar 
2017 zur Nichtöffentlichkeit von Kreisausschusssitzungen – liegen der im 
Rahmen der Gesetzgebung zur Hessenkasse vollzogenen Änderung des 
§ 67 Abs. 1 HGO zugrunde, wonach Bedienstete der Verwaltung zu Sit-
zungen des Magistrats bzw. des Kreisausschusses hinzugezogen werden 
können? 

 

 

Frage 112 Abg. Taylan Burcu (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Liegen aus der Stadt Frankfurt für 2019 Förderanträge für das vom Land 
geförderte WIR-Fallmanagement für Geflüchtete vor? 

 

 

Frage 113 Abg. Manuela Strube (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist die Vertretungsregelung der sozialpädagogischen Fachkräfte 
(UBUS) bei kurzfristiger und längerer Krankheit sowie nach Ende der 
Lohnfortzahlung und darüber hinaus bei Mutterschutz und Elternzeit gere-
gelt? 
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Frage 114 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Zahl der in Hessen in Betrieb gegangenen Windkraftanla-
gen gegenüber dem Vorjahr entwickelt? 

 

 

Frage 115 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schülerinnen und Schüler wurden mit dem Programm PuSch bis-
lang zum Schulabschluss geführt? 

 

 

Frage 116 Abg. Tobias Utter (CDU)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Wie ist ihr Resümee zur Europawoche 2019?  
 

Frage 117 Abg. Tobias Utter (CDU)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Wie hat sich das Europanetzwerk entwickelt bzw. wie bewertet sie diese 
Entwicklung? 

 

 

Frage 118 Abg. Torsten Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Sind bei „HessenMobil“ alle Ingenieurstellen in den Bereichen Elektrotech-
nik/Wirtschaftsinformatik/Landespflege/Landschaftsarchitekur/Landschaftspla-
nung/Geografie/Vermessungswesen/Geoinformatik sowie Wirtschaftsinge-
nieurwesen außerhalb der Dienstorte Frankfurt und Wiesbaden besetzt? 

 

 

Frage 119 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum werden Gesetzentwürfe der Landesregierung nicht auch in barrie-
refreier Form erstellt? 

 

 

Frage 120 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist seit Beantwortung der Kleinen Anfrage 19/6475 sichergestellt, dass 
Schulen mit mehreren Standorten einen Zuschlag zum Schulleiterdeputat 
auch dann erhalten, wenn am zweiten Standort nicht zwingend ein voll-
ständiges paralleles Angebot vorgehalten wird? 

 

 

Frage 121 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang wurde inzwischen mit den geschaffenen zusätzlichen 
Konrektorenstellen für Grundschulen auch das Schulleitungsdeputat für be-
troffene Grundschulen erhöht? 

 

 

Frage 122 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe sieht sie für die anhaltenden Schließungen geburtshilflicher 
Stationen in Hessen? 

 

 

Frage 123 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Absichten verfolgt sie nach dem mir bekannt gewordenen Aus-
scheiden der Hessischen Landesbeauftragten für Kinder- und Jugendrechte 
bezüglich einer Neubesetzung? 

 

 

Frage 124 Abg. Ismail Tipi (CDU)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Wie sind der Zeitplan der Vereinbarung sowie die Schwerpunktsetzung 
einer neuen Regionalpartnerschaft mit der Vojvodina? 

 

 

Frage 125 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zum Antrag der Naturschutzinitiative e.V. und der Hessi-
schen Gesellschaft für Ornithologie und Naturschutz e.V. zur Ausweisung 
des Hauser Waldes bei Waldbrunn und Dornburg als Naturschutzgebiet? 
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Frage 131 Abg. Michael Reul (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Was sind aus ihrer Sicht die entscheidenden Erfolgsfaktoren, die zur posi-
tiven Entwicklung der Schutzschirmkommunen beigetragen haben? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 133 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Verhandlungsstand zwischen dem Kultusministerium und der 
Bundesagentur für Arbeit bezüglich der Berufseinstiegsbegleitung hinsicht-
lich der Co-Finanzierung durch das Land Hessen auch im Bezug auf die 
gemeinsamen Überlegungen aus dem letzten Jahr, diese deutlich auszuwei-
ten? 

 

 

Frage 134 Abg. Torsten Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie groß ist das Abstandsgebot an Bundesautobahnen für politische Wer-
bung? 

 

 

Frage 135 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wieso erhält das Fanprojekt von Kickers Offenbach mehr Fördermittel des 
Landes als das von SV Darmstadt 98? 

 

 

Frage 136 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Auf welche Art und Weise möchte sie bis wann gewährleisten, dass Lehr-
kräfte und Schulleitungen intern und im Austausch mit Eltern sowie Schü-
lerinnen und Schülern sogenannte Messengerdienste nutzen können? 

 

 

Frage 137 Abg. Manuela Strube (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie erklärt sie sich den deutlichen Anstieg bei der Zahl der Studienabbrü-
che von Lehramtsstudierenden von 137 (2017) auf 204 (2018) im Vorberei-
tungsdienst im letzten Jahr? 

 

 

Frage 138 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wird die Hasentaxation zunehmend durch Institute vorgenommen 
und nicht mehr durch die Jagdausübungsberechtigten selbst? 

 

 

Frage 139 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit einer Vertragsunterzeichnung für den neuen Standort der 
Hessischen Lehrkräfteakademie und des Staatlichen Schulamts für den 
Hochtaunuskreis und den Wetteraukreis zu rechnen? 

 

 

Frage 140 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie den Fortbestand der Inklusiven Beratungsstelle Hessen über 
den Projektzeitraum, der am 31. Dezember 2019 endet, sicherstellen? 

 

 

Frage 141 Abg. Taylan Burcu (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie ältere Geflüchtete, die keine Ausbildung mehr aufneh-
men können, bei ihrer Integration in den Arbeitsmarkt? 

 

 

Frage 142 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie die Schließung der Geburtshilfe im Diakoniekrankenhaus 
Marburg-Wehrda nicht verhindert, um Schwangeren in der Region auch 
weiterhin eine Wahlfreiheit für eine Geburtshilfeeinrichtung zu ermögli-
chen? 
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Frage 143 Abg. Angelika Löber (SPD)  Ministerin für Digitale Strategie und 
Entwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützen sie kommunale Gebietskörperschaften bei der Erstellung 
von Digitalisierungsstrategien bzw. Digitalisierungskonzepten? 

 

 

Frage 144 Abg. Wiebke Knell (Freie Demokraten)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist das Verhältnis der Zuständigkeiten zwischen der Stabsstelle für den 
Ländlichen Raum, den Regionalbeauftragten für den Ländlichen Raum und 
der Akademie für den Ländlichen Raum? 

 

 

Frage 145 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie die Kosten der Planung einer Straßenbahn von Darmstadt über 
Roßdorf nach Groß-Zimmern zu übernehmen oder sich daran zu beteili-
gen? 

 

 

Frage 146 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie den Landeskrankenhausplan, der bereits für Frühsommer 
2018 angekündigt war, vorlegen ? 

 

 

Frage 147 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Bei wie vielen Kulturgütern (z.B. Kunstwerke, Bibliotheks- und Archivgut) 
wurde die Eintragung in das Verzeichnis national wertvollen Kulturgutes 
aus Hessen vorgenommen? 

 

 

Frage 148 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Bis wann plant sie, die Stelle der oder des Beauftragten der Hessischen 
Landesregierung für Kinder- und Jugendrechte nach dem Ausscheiden von 
Frau Professor G. neu zu besetzen, um die Kinderrechte in Hessen zu stär-
ken? 

 

 

Frage 149 Abg. Stefan Müller (Heidenrod) (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, angesichts der zunehmenden ernährungsbedingten und  
-abhängigen Erkrankungen, eine ernährungstherapeutische Beratung in 
hessischen Kliniken gesetzlich zu verankern? 

 

 

Frage 150 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant die GWH Wohnungsbaugesellschaft Hessen, die eine Tochter der 
Hessischen Landesbank ist, in Marburg Wohnungen aus ihrem Bestand zu 
verkaufen? 

 

 

Frage 151 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Trifft es zu, dass sie ihre Blockadehaltung hinsichtlich der Zukunft und 
Weiterfinanzierung der Berufseinstiegsbegleitung in Hessen aufgegeben 
hat? 

 

 

Frage 152 Abg. Frank-Tilo Becher (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie aktuell eine Beteiligung an dem Projekt ElterngeldDigital des 
Bundesministeriums für Familien, Senioren, Frauen und Jugend? 

 

 

Frage 153 Abg. Ines Claus (CDU)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden in Hessen Kinder in ihren deutschen Sprachfähigkeiten unter-
stützt, damit sie in der Schule von Anfang an mitreden und dem Unterricht 
folgen können? 
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Frage 154 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten bestehen, um auf einem innerörtlichen Teilabschnitt 
einer Landesstraße (z.B. L 3411 in Bürstadt-Bobstadt) zur besseren Ver-
kehrssicherheit und zur Lärm- und Emissionsverringerung „Tempo 30“ 
anzuordnen? 

 

 

Frage 155 Abg. Lena Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile sieht sie durch die bereits angestoßenen Maßnahmen der 
Verlagerung von Arbeitsplätzen der Steuerverwaltung in ländlich geprägte 
Regionen für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, die Verwaltung und die 
Region vor Ort? 

 

 

Frage 156 Abg. Saadet Sönmez (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche rechtlichen wie organisatorischen Hintergründe hatten die Kontrol-
len und Durchsuchungen von Jugendlichen u.a. durch Beamte des Hauses 
des Jugendrechts in Offenbach am 15. Juli 2019? 

 

 
 
 


